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Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule 
_________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 22.02.2018 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende 17:50 Uhr 
Ort, Raum: Bohmte Bohmter Kotten, Schulstraße 12, 49163 Bohmte 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Helmut Buß  

Ausschussmitglieder 
Olaf Baum  
Annelie Bretz  
Peter Hilbricht  
Dr. Hunno Hochberger  
Anita Meier zu Farwig  
Lars Mithoff  
Friederike Schneider-Solf  
Arnd Sehlmeyer  

Lehrervertreter 
Birgitt Oelgeschläger  
Bernadette Seeberger  

Elternvertreter 
Stefan Vallo  

Schülervertreter 
Jordan Davies  
Sophie Peter  

Von der Verwaltung 
Erste Gemeinderätin Tanja Strotmann  
 
 
Abwesend: 

Ausschussmitglieder 
Mathias Westermeyer  

Lehrervertreter 
Stefanie Bockrath  
Giulietta Gruson  
Christiane Nieke  
Bernd Wallstab  

Elternvertreter 
Tina Helling  
Wiebke Lahmann  
Kerstin Marting  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung  
   
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-

fähigkeit und der Tagesordnung 
 

   
 3   Genehmigung des Protokolls vom 21.11.2017  
   
 4   Verwaltungsbericht  
   
 5   Haushalt 2018 

Vorlage: BV/010/2018 
 

   
 6   Mitteilungen und Anfragen  
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ausschussvorsitzende Helmut Buß eröffnet die Sitzung und begrüßt alle anwesenden 
Ausschussmitglieder. 
 
 
zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 

der Tagesordnung 
 
Der Ausschussvorsitzende Helmut Buß stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Be-
schlussfähigkeit fest. Sodann wird die Tagesordnung mit den Tagesordnungspunkten 1 – 6 
festgestellt. 
 
 
zu 3 Genehmigung des Protokolls vom 21.11.2017 
 
Das Protokoll über die Sitzung vom 21. November 2017 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 14 
Nein: 0 
Enthaltung: 0 

 
 
zu 4 Verwaltungsbericht 
 
Erste Gemeinderätin Tanja Strotmann berichtet aus der Arbeit der Verwaltung: 
 
a) Überarbeitung des Kinder- und Jugendkonzepts 
Am 23.01.2018 hat die erste Sitzung zur Überarbeitung des Konzepts stattgefunden. Es ha-
ben insgesamt 11 Personen teilgenommen. Die Wünsche, Anregungen und auch die Kritik 
der einzelnen Teilnehmer wurden diskutiert.  
 
Im zweiten Schritt werden die drei Teilbereiche des Konzepts in Einzelgruppen und unter 
Beteiligung des Kinderhauses Wittlager Land gGmbH und Frau Lucarewski von der Fa. 
Fuchs Konzepte näher beleuchtet. Die Überarbeitungsvorschläge der Einzelgruppen werden 
daraufhin  in der gesamten Arbeitsgruppe vorgestellt. 
 
Die Einzelgruppen treffen sich am 15. bzw. 16.03.2018. 
 
Für die gesamte Arbeitsgruppe ist ein Treffen im April anvisiert. 
 
Heute hat die Nieders. Landesschulbehörde zu einem Treffen zum Thema Schulsozialarbeit 
eingeladen. Dieses findet am 27.03.2018 in Osnabrück statt.  
 
 
b) Bewegungsband Bohmte 
Nach der Online-Umfrage, bei der Bürgerinnen und Bürger ihre Ideen für die Neugestaltung 
des Umfelds von Oberschule und Sportplatz, dem Hallen- und Freibad sowie des Lehrgene-
rationenplatzes einbringen konnten, laufen die Bewerbungen für die Umsetzung. Fast 250 
Bürgerinnen und Bürger nahmen an der Befragung teil. Die Oberschule veranstaltete eine 
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Ideenwerkstatt, in der Schüler, Lehrer und Eltern ihre Ideen zur Schulhofgestaltung einbrin-
gen konnten. 
 
Das Bewegungsband umfasst die Neugestaltung des Umfelds der Oberschule sowie des 
Umfelds von Hallen- und Freibad und Sportplatz. Außerdem soll in dem Bereich ein Mehrge-
nerationenplatz entstehen.  
 
Nun sind die Fachleute dran: Aktuell können sich Landschaftsarchitekten für die Umsetzung 
bewerben. Welches Planungsbüro das Bewegungsband gestalten darf, wird im Rahmen ei-
nes Realisierungswettbewerbs bestimmt. Die Teilnehmerzahl ist auf 15 beschränkt.  
 
Aus den eingereichten Entwürfen kürt eine Jury das Gewinnerkonzept. Zu dem Gremium 
gehören fünf Fachpreisrichter, die selbst Landschaftsarchitekten sind, sowie vier Sachpreis-
richter, die aus der Gemeinde stammen: Bürgermeister, Ortsbürgermeister, der stellvertre-
tende Ortsbürgermeister und der Bohmter Arbeitskreissprecher aus der Dorfentwicklung.  
 
Hinzu kommen stellvertretende Sachpreisrichter sowie Vertreter der Oberschule und des 
Jugendtreffs. Die letzten beiden Gruppen begleiten den Prozess allerdings nur und sind nicht 
stimmberechtigt. 
 
In einem ersten Schritt findet Anfang März ein Kolloquium statt. Bei dem Treffen beantworten 
die Jurymitglieder die Rückfragen der Wettbewerbsteilnehmer. Anschließend haben die Teil-
nehmer bis zum 20. April Zeit, ihr Konzept einzureichen.  
 
Am 23. Mai wählt die Jury schließlich den Siegerentwurf aus, im Anschluss werden alle Ent-
würfe öffentlich ausgestellt.  
 
 
zu 5 Haushalt 2018 

Vorlage: BV/010/2018 
 
In der Sitzung des Verwaltungsausschusses am 17. Januar 2017 wird die Verwaltung den 
Entwurf des Haushaltsplanes 2018 in seinen Eckpunkten erläutern.  
 
Der Haushaltsplanentwurf 2018 wird allen Ratsmitgliedern zur weiteren Beratung bis zum 22. 
Januar 2018 über SessionNet bereitgestellt. Haushaltssatzung, Vorbericht und weitere Be-
standteile des Haushaltsplanes werden zurzeit erarbeitet und zeitnah vorgelegt. 
 
Den Fraktionen wird der Haushaltsplanentwurf auf Wunsch ausführlich erläutert. Sofern eine 
Vorstellung des Haushaltsplanentwurfs vorgesehen werden soll, ist hierzu rechtzeitig mit der 
Verwaltung Kontakt aufzunehmen. 
Die zuständigen Fachdienste werden die Ansätze, die für die einzelnen Ausschussberatun-
gen von Bedeutung sind, in den jeweiligen Ausschusssitzungen ausführlich aufzeigen und 
erläutern.  
 
Herr Vallo erkundigt sich, warum die Mittel für die Edv-Ausstattung an den Schulen nicht in 
der Gesamthöhe schon für 2018 veranschlagt werden. Er sieht in diesem Bereich einen 
dringenden Handlungsbedarf. Frau Strotmann führt hierzu aus, dass für die Umsetzung des 
Medienkonzepts Fachwissen notwendig sei. Im Haushalt 2018 sei eine neue Stelle für einen 
Edv-Systemadministrator aufgenommen worden. Sofern diese genehmigt werde, könne die 
Stelle ausgeschrieben und voraussichtlich im August/September besetzt werden. Es werde 
daher zeitlich nicht möglich sein, in diesem Jahr die Gesamtsumme von 270.000 € zu ver-
ausgaben. Frau Strotmann bestätigt, dass die Notwendigkeit von Politik und Verwaltung ge-
sehen werde. Die  notwendigen Mittel sollen nicht gekürzt, sondern nur auf zwei Jahre ver-
teilt werden. 
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Der Ausschuss für Schule nimmt die Ausführungen zur Kenntnis.   
 
 
zu 6 Mitteilungen und Anfragen 
 
a) Herr Baum teilt mit, dass er gerade von dem Landtagsabgeordneten Guido Pott per E-Mail 
die Nachricht erhalten habe, dass der Gemeinde Bohmte KIPII-Mittel in Höhe von 164.000 € 
zugestanden werden. Frau Waldmann ergänzt, dass der Betrag bereits im Haushaltsentwurf 
für 2018 aufgenommen worden sei. 

 
b) Herr Vallo bedankt sich für die zügige Umsetzung der Geschwindigkeitsreduzierung auf 
30 km/h in der Ortschaft Hunteburg. 

                                          
 Helmut Buß    Klaus Goedejohann  Tanja Strotmann 
Ausschussvorsitzender  Bürgermeister   Erste Gemeinderätin 
         gleichz. Protokollführerin 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 


	FLD_SITEXT
	FLD_SIDAT
	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Vorlage
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Betreff
	Nummer
	Sachverhalt
	Beschlußvorschlag
	Wortprotokoll
	Beschlussk
	AbstimmungK
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

